



POLÍTICA

El constitucionalismo desborda Barcelona contra la amnistía

Rechazo a las cesiones al independentismo P11Y18

SALUD

NO SE PUEDE PARAR

La Asociación Española Contra el Cáncer reúne a cientos de personas junto a la Muralla para dar visibilidad al cáncer de mama. Se confirma la apertura de Radioterapia en Ávila en noviembre

ÁVILA 8y9

FOTO: DAVID CASTRO

PAÍS: España

PÁGINAS: 1,8-9

AVE: 3658 €

ÁREA: 1406 CM² - 127%

FRECUENCIA: Diario

DIFUSIÓN: 929

OTS: 5000

SECCIÓN: PORTADA

9 Octubre, 2023



Diario de Ávila

LA CIUDAD, JUNTO A QUIEN PADECE LA ENFERMEDAD

La sociedad vuelve a arropar a la AECC en el día elegido para visibilizar el cáncer de mama y en el que también se confirmó que la radioterapia mantiene plazos y se pondrá en marcha en noviembre

I. CAMARERO JIMÉNEZ / ÁVILA

La Asociación Española Contra el Cáncer está para todo lo que se la necesite y para quien la necesite. Eso fue algo que quedó especialmente claro en la jornada de este domingo, la elegida para llevar a cabo ese simbólico abrazo a la Muralla con el que quieren visibilizar desde hace ya algunos años la enfermedad a la que se dedican en cuerpo y alma: el cáncer y más concretamente, el cáncer de mama. Aún hay que sacarlo a la calle y hablar de ello pues aunque mucho se ha avanzado, aún se puede hacer más porque siguen apareciendo personas que padecen cáncer y es necesaria mucha más investigación para que en el horizonte sea ésta una enfermedad crónica. Hablábamos de avances y con ello de cifras que no por conocidas deben pasar desapercibidas. La semana pasada las aportaban en la rueda de prensa de pre-

sentación del abrazo a la muralla. La primera cifra es que la supervivencia por cáncer de mama está en el 85%. Pero cada año se diagnostican casos, de hecho, el año pasado en Ávila fueron 126 los nuevos diagnósticos. Por desgracia también ha habido fallecimientos, los de 26 personas. La prevalencia en Ávila a 5 años ha sido de 512 personas y hay un dato más que aportaba la presidenta de la asociación abulense, Dolores Rodríguez que también hay que destacar y es que en el caso del cáncer «el hándicap lo tenemos en el cáncer triple negativo, que está en niveles de supervivencia del 25%». Por todo ello hay que investigar, prevenir y avanzar.

La prevención destacaba Rodríguez, puede ser individual y colectiva. La primera porque «individualmente podemos hacer muchas cosas tales como tener hábitos de vida saludable, acudir a revisiones y por supuesto a las mamografías cuando



El acto final y multitudinario junto a la Muralla. / DAVID CASTRO

nos invitan a participar en cribados». De los más de 7.000 que se hicieron en Ávila el 7% eran sospechosos. Además ya se sabe que todo el tiempo que le ganemos al avance del cáncer juega en nuestro favor. No debemos olvidar que vivimos en sociedad y que esta enfermedad es mucho mejor no pasara en soledad. Y para muestra las palabras de Idoia López, enferma de cáncer que se encargó de leer el manifiesto de este día. Más que un manifiesto una autobiografía cargada de dolor, de sentimientos a flor de piel y de mucho, pero que mucho agradecimiento a tantas y tantas personas que han estado a su lado aunque solo fuera para ser testigo de sus silencios, porque a veces no es necesario hablar, pero sí notar un apoyo. Su agradecimiento tuvo nombres y apellidos: a mis padres, a mi pareja, hermanas, familiares, amigos, compañeros, a su oncóloga y el equipo de ginecología oncológica, hasta a sus pelu-

queros, jefes, ancianos con los que trabajaba, a la asociación contra el cáncer, a su médico y enfermera y sanitarios que la trataron en el Río Hortega de Valladolid.

De algún modo el abrazo a la muralla de este sábado era eso visibilizar el cáncer pero también el apoyo psicológico tan necesario de la sociedad a quienes padecen la enfermedad. Por suerte este año y a diferencia de los anteriores el día sí dio para una gran noticia, que no por sabida es menos importante, y es que se mantienen los plazos para

que la radioterapia sea un hecho en la ciudad y evite los penosos desplazamientos a los que aludió la propia Idoia en su manifiesto de los pacientes de cáncer a otras ciudades en las que tratarse. Noviembre será el momento y en ello confió el portavoz del equipo de Gobierno en el Ayuntamiento, José Ramón Budíño, quien acudió a la cita que tuvo lugar en el Grande para mostrar el apoyo municipal a la causa.

Ese apoyo como el del resto de las administraciones y el social lo agradeció la presidenta de la asocia-



ción contra el cáncer en Ávila en sus declaraciones a los medios porque sencillamente «para nosotros es muy importante». Los representantes de todo signo político en las administraciones abulenses acudieron a la cita y también compañeros de otras asociaciones y sociedad en general que visibilizaron también que el apoyo a la lucha contra el cáncer merece que todos vayamos a una para que como pedía la presidenta se cumpla un objetivo clave que es «que el cáncer sea una enfermedad prevenible, sea una enfer-

medad con tratamiento, y se convierta en una enfermedad crónica. Con ese objetivo seguimos trabajando». Para muestra, un botón, los 17 millones que AECC dedica a 76 proyectos de investigación del cáncer de mama. Y es que «lo que nos va a salvar y lo que nos va a hacer que avancemos en supervivencia en cáncer, es participación en cribados, detección precoz e investigación. No nos podemos olvidar de otra cosa muy importante, que es el apoyo de las familias, del entorno familiar, a quienes padecen cáncer».

... EN CORTO

JOSÉ RAMÓN BUDIÑO
PORTAVOZ DEL EQUIPO DE GOBIERNO

«Este es el abrazo de todos los abulenses a la AECC por su labor, a quienes están luchando contra el cáncer y, también a quienes nos han dejado por la enfermedad»

JOSÉ MARÍA MANSO
DIPUTADO PROVINCIAL

«Queremos mostrar todo nuestro apoyo a la AECC en este tipo de actos aquí o en la provincia»

LUIS GONZÁLEZ MAROTO
JEFE DE SERVICIO DE SANIDAD

«Estamos aquí para apoyar a los pacientes, a sus familiares y amigos, y además para incidir en lo importante que es la prevención en este tipo de enfermedades»



Zumba, cuestaciones o lectura de manifiesto, entre las actividades. / DAVID CASTRO